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本报1月18日讯 (记者 董从

哲 郭建政) 今日早晨，三艘回程

的三山岛籍渔船被层层厚冰阻住归

路，虽然距离渔港仅仅四五百米，但8

个小时后，三艘渔船才在赶来的两艘

渔民自己找来的救援船的帮助下脱

离困境，艰难地回到港内。

出海两三天

冰封回港路

18日中午12时许，记者在三山
岛渔港采访，渔民施长运正在焦急

地望着不远处的海面，不停地打着
电话。原来，他家的渔船两三天前

出海捕捉梭子鱼，今天早晨返回，

临近海港时才发现，渔港外面厚厚

的冰层阻挡了回家的航道。三艘近

海捕捞船被牢牢地困在海冰里，动

弹不得。

施长运和几位施姓村民在海港

大坝上焦急地观望，不时地与船上
人员通话。在这三艘渔船靠近渔港

的方向，还有两艘船被困。施长运告

诉记者，这两艘船是渔民们自己调

来前去救援的，他们试图在航道上
硬硬地压出一条冰路，但是没有成

功，反而也被海冰陷住了。这让村民

们更着急了。“眼看着到家了却回不

来，这怎么办啊？”施长运说，“我儿

子就在船上，一条船上三四个人，好

在还能生个炉子取暖。就怕时间长

了，油料不够。”

受困8小时

自救终成功

12点30分，渔民们开始向渔政方

面求救。“这些木船很难破冰走路，那

些铁壳拖船行，不知道他们能不能支

援下，将船拖出来。”

很快，渔政方面传来讯息，他们

没有救援的破冰船。渔民最后联系
到了附近的莱州港请求救援。“他们

说每条船需要1500元的救援费，我

们算算不合适，等等看看再说吧。”

而记者向莱州港电话询问支援船只

出发的情况时，办公室方主任称，可

以出船搭救，救援船已经出发，但不

想接受采访报道。但直到下午1点，

记者也没有看到停在莱州港内的铁

头拖船移动的迹象。

下午1点，渔民自己找来的救援

船缓慢靠近了三艘被困渔船，五艘船

一字排开，开始向四五百米远的港内

缓慢移动。

岸上渔民告诉记者，他们之所以

被困，是因为出发前渔港还没有冻这

么厉害，而这里的海冰是流动的，“刮

西北风，这里就满是冰冻，一刮南风

的时候，这里的冰就被刮走，不是固

定这个样子。去年也冻过，但是没有

这么厉害。”

下午将近两点，被困的渔船缓缓

驶入港内，高兴的渔民们开始紧张卸

货，满载的大小梭子鱼很是抢手，很

多鱼贩在岸边收购。“总算回来了，在

港外面困了8个小时。外面还有渔船

呢，不知道什么时候回来。”

两两艘艘去去帮帮忙忙的的船船
也也被被困困在在海海上上
忙了8小时才成功自救

捞浮漂的老于：

海冰很“软”

一脚下去容易倒

老于今年55岁，来自东北，前两年他来到
烟台谋生，住在幸福八村的海边，随后从事了

一个很多人没听说过的工作：捞浮漂。

18日上午，记者来到烟台幸福八村的海

边，茫茫的大海像被海冰镶嵌了一道银边，海

冰最远的延伸到海里几百米，近的也有几十

米，而老于正走在海冰与海水的交界处，在他

的身边是混着冰块的海水，他背着一个网杆，

正费力地在海中寻找。

大约1个小时后，老于带着他的“战利

品”——— 两只浮漂上了岸，由于海冰松软，他

走得很慢也很小心。记者看到，老于的裤子
全部湿透了，正滴滴答答地往下滴水。老于

告诉记者，海里很冷，不过他穿了水裤。“60

块钱买的新的，外面罩条旧裤子，是怕冰把

水裤划破了。”

浮漂是海边的养殖户用来养殖扇贝、牡蛎

的，如果刮大风，漂子上的绳子有时候会被刮

断。重新买新的不划算，所以海边的养殖场主

愿意花几块钱买一些旧的。老于说，好的时候

他一天能捡四五十个，一个卖两块五，一天能

赚一百来块钱。

今年突来的海冰给老于的工作增加了困

难。老于说，去年海边也有冰，可是没有今年这

么多，今天好了很多，这边吹西北风，天一好冰

化得快。

对于老于来说，海冰对他最大的影响是进

海太不容易了。“走路要很小心，海冰很软，一
脚就掉下去了，很容易摔倒，这个活不是每个

人都能干的。”老于这样说道，不过也由于海冰

的来临，让捞浮漂的人大量减少，老于少了很

多竞争对手。一上午，记者只看到老于这么一
位捞浮漂的人。 (本报记者 鞠平)

本报1月18日讯 (记者 鞠平)

刘先生是幸福八村的村民，自从海

边开始结冰，刘先生就很发愁，他家

养殖的牡蛎还有不少没有收上来，而

海冰的出现完全打乱了他的计划，现
在他最害怕的是海上起风。

刘先生告诉记者，本来他是想晚

点收这些牡蛎，赶到过年的时候多卖

点钱，可没想到今年结这么大面积的

冰。现在结冰后里面的船靠不了岸，

拉货的车也靠不上去，只能让牡蛎待

在海里。

现在刘先生每天最重要的工作是

听天气预报，他最担心的是海冰没融

化前起大风。“要是刮大风，损失就大

了……”刘先生说，一旦刮大风，海里

的牡蛎可能被刮走，又没办法进去抢

收，搞不好就全赔海里。不过让刘先生

欣慰的一点是，今天海冰融化得很快，

只要不再降温，相信很快就能进海。

“结冰时间长了也不行，过了春节，

卖不出好价格。”刘先生这样告诉记者。

除了刘先生，记者了解到，目前

幸福八村还有几位养殖场的场主在

海里还有牡蛎没收，不过量都不是很

大，只要海冰及时融化，对他们的影

响有限。

幸福附近海面开始结冰

渔船难下海 牡蛎没收上来

在三山岛渔港的施长运期待着孩子的船早点

破冰归港.。本报记者 郭建政 摄

捞海漂子的老于，站在没膝的海水中。






